

EXCELSIOR

Retrocede la Democracia en Latinoamérica, Asienta un Informe Rendido por la ALDH

Por E. HERNANDEZ L.

Finalmente, recordó que la carta sobre los Derechos Humanos de la ONU reconoce el derecho a la insurgencia de los pueblos.

La democracia en América Latina es prácticamente inexistente. Ahora más que nunca es notable la violación de los derechos humanos en la región, porque imperan las democracias anuladas y los gobiernos militaristas.

Esta es la conclusión central del amplio informe rendido por Horacio Sevilla Borja, presidente de la Asociación Latinoamericana de los Derechos Humanos, en la sesión de trabajo de los representantes de 29 organizaciones de la Conferencia Permanente de Partidos Políticos de América Latina.

La Asociación de Derechos Humanos fue el único organismo invitado a la sesión privada de la C.O.P.P. P.A.L., que se realizó ayer en un hotel capitalino.

Horacio Sevilla afirmó que hay un retroceso en las formas democráticas de gobierno en la mayor parte del continente y son contados los gobiernos electos por el voto popular.

El retroceso según el informe, se ubica en que los derechos humanos no son sólo los civiles y políticos, sino también el derecho al bienestar económico y social.

Son por lo menos 15 millones de habitantes de la región andina los que padecen marginación y esa cantidad aumenta cuando se visualiza la perspectiva de los indígenas de toda América, que en conjunto están perdiendo su existencia, además de la identidad y cultura.

Puso como ejemplo el caso Brasil, en donde paulatinamente se han ido extinguiendo las distintas etnias y las que sobreviven en el Amazonas, principalmente, sufren los embates de las transnacionales.

Afirmó que en Argentina es impresionante la desaparición de opositores políticos y que en Chile también se violan los derechos humanos al impedir que regresen los miles de exiliados.

En Centroamérica, afirmó existe un virtual estado de guerra, tanto en El Salvador como en Guatemala y la opresión la realizan no sólo las fuerzas regulares sino también las paramilitares.

Destacó que son contados los países en donde subsisten las formas democráticas y mencionó entre ellos a México.

Dijo que no podemos dejar de reconocer que en Centroamérica y en otros lugares donde los pueblos legítimamente buscan cambiar sus formas de gobierno, está latente el peligro de la intervención armada estadu-

Renegociará Argentina Acuerdos Sobre Explotación de Petróleo

BUENOS AIRES, 12 de octubre. (EFE)—El gobierno militar de Argentina se propone "consolidar el autoabastecimiento de petróleo en 1983", para lo cual renegociará los contratos de explotación existentes, y ha de analizar la posibilidad de "iniciar las exportaciones de crudo a partir de 1984".

La información, contenida en un documento oficial que reúne resoluciones adoptadas para el renglón combustibles del sector energético, fue difundida hoy lunes por diarios de Buenos Aires.

El gobierno —agrega— también intensificará "la exploración y la explotación con una amplia participación del sector privado".

Un aspecto que también podrá disponerse será la modificación de una ley de hidrocarburos para permitir las exportaciones de excedentes de las empresas privadas lo que ahora está prohibido.

Otra novedad será la adjudicación de concesiones para explotaciones carboníferas por capital privado.

Según publicaciones las relaciones fueron adoptadas por el Presidente Viola en una reunión de trabajo con participación del ministro de Obras y Servicios Públicos general Diego Urricariet, y con el presidente de Yacimientos Petrolíferos Fiscales (YPF), general Carlos Suárez Mason.

Según los diarios, la política trazada para una activación del renglón combustibles en el periodo octubre 1981-marzo 1984, forma parte de las exposiciones que hoy emprenderá el Presidente del país, con sus ministros ante la junta militar, acerca del plan de acción de gobierno para ese lapso.

Por OSCAR J. SERRAT

BUENOS AIRES, 12 de octubre. (AP)—La industria automotriz argentina, agobiada por una crisis, redujo a partir de hoy y hasta fin de año los precios de los vehículos.

La recesión que afecta a la economía argentina en general ha significado la acumulación de 45,000 automóviles de fabricación nacional sin vender. Hay también 20,000 importados cuya venta es dificultada por el aumento de su precio derivado de sucesivas devaluaciones del peso argentino en lo que va del año. En marzo el dólar se cotizaba a 2,500 pesos y ahora se aproxima a los 8,000.

Tras una reunión con el Presidente Roberto Viola y el ministro de economía Lorenzo Sigaut, la Asociación de Fábricas de Automotores resolvió aplicar hasta el 31 de diciembre una rebaja del 14 por ciento para los automóviles y del 24 por ciento para los camiones y los llamados "vehículo comerciales".

Un 50 por ciento de la rebaja será absorbida por las ocho fábricas integrantes de la asociación y el resto resultará de una reducción de los impuestos a los vehículos nuevos.

Las firmas automotrices han comenzado a reducir su personal mientras esperan una reactivación que tarda en llegar. El poder adquisitivo de la población, especialmente de la clase media y obreros calificados, ha mermado en más de un 50 por ciento desde 1976, según estimaciones.

Después de la rebaja vigente a partir de hoy, los precios de los automóviles de fabricación nacional oscilan entre el equivalente de unos 5,000 dólares para el pequeño modelo 600 de Fiat y unos 15,000 para el Torino Renault.